

Factores que determinan la prescripción por enfermería en la región Costa de Oaxaca.

LE. Josué Vásquez Martínez¹, Dra. Irma Gisela Nieto Castañeda²

Introducción: En México, el 07 de febrero de 2012, la Cámara de Diputados aprobó con 256 votos a favor, 15 en contra y 6 abstenciones, el dictamen que faculta a los y las licenciadas en enfermería para prescribir recetas médicas a los pacientes. Por tal motivo, la prescripción enfermera forma parte intrínseca del trabajo enfermero. Desde 1994, la Organización Panamericana de la Salud y la Organización Mundial de la Salud determinaron la importancia de los consultorios de enfermería para dar atención a pacientes que presentan enfermedades de bajo riesgo, sin embargo, la evidencia actual de dicha práctica es escasa.

Objetivo: Describir los factores que determinan la prescripción por enfermería en la región Costa de Oaxaca.

Materiales y métodos: Estudio mixto, descriptivo, transversal. Muestreo no probabilístico (N=15) que incluye profesionales con Licenciatura en Enfermería que laboran en un primer nivel de atención. Se utilizará una entrevista estructurada de aplicación verbal que constará de dos apartados; el primero está conformado por la ficha de identificación, y el segundo apartado consta de un cuestionario con preguntas abiertas que fueron diseñadas exclusivamente para esta investigación.

Resultados: Se pretende encontrar que efectivamente las enfermeras prescriben, aún sin conocer el marco normativo y sin cursos de actualización.

¹ Profesor-Investigador de la Universidad de la Costa, responsable del proyecto.

² Profesora-Investigadora de la Universidad del Mar, colaboradora.